



**DIARIO CON
LA MONT**

**FEDERICO
LA MONT**

**¿Diario con
La Mont?**

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

AL: Extraditables mandatarios, ¿y México?

Anecdótico: El inicio del juicio del sicario de Sinaloa **Joaquín 'The Shorty' Guzmán Loera**, hasta que pidió ser persuadido por su abogado **Jeffrey Lichtman**, abrazar a su esposa **Emma Coronel** para ser criticado por quienes vieron esa acción en la búsqueda de una humanización mediática que después pretendió emular el exjefe de **'Los Cachiros' de Honduras, Leonel Rivera**, responsable intelectual de la extradición de su expresidente (2014-2022) de 53 años, **Juan Orlando Hernández**, quien fue trasladado en un Beechcraft de doble turbohélice desde la Fuerza Aérea Hondureña a Estados Unidos.

Lichtman: Demandó a la Corte Federal de Brooklyn evaluar la versión de los testigos protegidos en el juicio de **Guzmán Loera que acusaron a dos altas figuras del gobierno mexicano de recibir sobornos millonarios por parte del Cártel de Sinaloa**, uno de los grupos delictivos más importantes del mundo, como fueron los expresidentes **Felipe Calderón Hinojosa** y **Enrique Peña Nieto**, este último, llegó al gobierno mexiquense después que el secretario de Gobierno, **Manuel Cadena**, y su equipo político obstaculizaran la candidatura del banquero de Interacciones, **Carlos Hank González**, mientras en la campaña constitucional forzaron al extinto aspirante albiazul **Rubén Mendoza Ayala** a bajar el perfil de su campaña una acción similar a la escenificada por **Diego Fernández de Cevallos** en la campaña presidencial 1994 ante **Ernesto Zedillo**, luego de superar al candidato oficial y al perredista **Cuauhtémoc Cárdenas** en el primer debate presidencial.

Caso Hernández: En marzo, un juez designado por la Corte Suprema de Justicia (CSJ) ordenó la extradición de **Hernández**, quien también como su hermano **'Tony' Hernández** fue miembro del Parlamento y sentenciado por otro fiscal, **Kevin Castel**, a cadena perpetua más otros treinta años de cárcel. El caso de **Castel** es relevante porque tiene en la mira a cuatro exgobernadores, entre ellos el de Nayarit, **Roberto Sandoval**, en cuya administración florecieron los cárteles del



Pacífico y Zetas. Para muestra, la filtración de la policía estatal por parte de la banda '**Los Pelochos**' al servicio de la organización sinaloense que colocó una manta en la calle como señal de advertencia: *"A la ciudadanía en general, absténgase de salir a la calle sin negocio, serán testigos de una limpia de Zetas, empezando por las corporaciones policiales y escoltas del fiscal Edgar Veytia"*. Desde 1996 y hasta 2014 la entidad que en 2021 escenificó una nueva alternancia con Morena y su actual gobernador, **Miguel Ángel Navarro, a quien en 2006, Ney González le hurtó la elección para convertir a Nayarit en un santuario del Cártel del Pacífico y lugar de residencia de María Consuelo Loera Pérez, madre del 'Chapo' Guzmán,** y de este mismo, después de fugarse de la prisión de Puente Grande, Jalisco, en 2001.

Cargos: Los departamentos estadounidenses de Justicia y Estado, acusaron al expresidente de Honduras, **Juan Orlando Hernández,** de operar su país como un '**narcoestado**' y de usar sobornos que recibió de narcotraficantes como '**El Chapo**' para cometer fraude electoral en las dos elecciones a las que concurrió. Antes que volara rumbo a Nueva York para ser juzgado, el Departamento de Justicia de Estados Unidos publicó la acusación completa contra el expresidente: **tres cargos que desembocarán en una pena máxima de cadena perpetua.**

¿También mexicanos? El juicio que enfrentó '**El Chapo**' **Guzmán** llamó la atención, debido a que las declaraciones formuladas por su equipo legal, similares en su tono al caso de los hermanos hondureños **Hernández,** pero desacreditado por el exdirector de Operaciones Internacionales de la Agencia de Lucha Antidrogas (**DEA**). *"Los cargos contra Peña y su antecesor Calderón deben investigarse con seriedad no por el interés económico de su defensa",* pues dijo a **Diario con La Mont:** *"Si como gobierno aceptara sobornos simplemente no lo extraditaba"*. Recordó las declaraciones del testigo protegido vs. **Hernández** hasta su entrega a las autoridades quien además relató al jurado que asesinó a **78 personas** por instrucciones del narcotraficante **Geovanny Fuentes** que mantenía en sus nóminas al presidente y su hermano diputado.

Otros narcopresidentes: Entre ellos, el ex de Guatemala, **Alfonso Portillo,** quien fue llevado en el mismo avión de la DEA a Estados Unidos para responder a las acusaciones por *lavado de dinero,* un tipo de viaje no deseado que antes realizaron antiguos mandatarios de América Latina, pero el primero en ser extraditado resultó el venezolano **Marcos Pérez Jiménez** (1953-1958), el cual fue enviado a su país desde Estados Unidos en 1963 por varios delitos de corrupción y narcotráfico; aliado con los nicaragüenses **Somoza,** le siguió el general **Antonio**



Noriega, 'hombre fuerte' de Panamá, y el exdictador boliviano **Luis García Meza**. En el caso del guatemalteco **Portillo**, vinculado durante su juventud con el asesinato de dos estudiantes mexicanos de Guerrero, México lo entregó en 2008 a su país, del que huyó en 2004, luego de enterarse de un cargo de malversación y narcotráfico. Otro tema fue el ex-Perú, **Alberto Fujimori**, quien en 2000 dejó Perú para radicar en Japón donde buscó un escaño para evitar su extradición. Finalmente, el gobierno de Chile lo entregó al peruano y el dictador chileno **Augusto Pinochet**, quien en 1998 fue detenido en Londres como resultado de una orden internacional de búsqueda. Sin embargo, libró la acción de la justicia con cierto apoyo de Washington a quien sirvió como su aliado durante el periodo de las dictaduras sudamericanas como fue el caso del paraguayo **Alfredo Stroessner**.



Hillary Clinton, excandidata a la presidencia de Estados Unidos, y Federico La Mont



Ernesto Samper, expresidente de Colombia



El 40 presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan.



Juan Orlando Hernández, expresidente de Honduras, actualmente juzgado en EE. UU. por narcotráfico